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#HomélieSainteMarthe 
 

 
 
9 Mars 2020  
Lorsque nous avons non seulement le souvenir de nos péchés mais aussi un sentiment de honte, cela 
touche le cœur de Dieu et il répond avec miséricorde. Aujourd'hui, nous demandons la grâce de la honte. 
#HomélieSainteMarthe 
 
 
10 Mars 2020  
Aujourd'hui le Seigneur nous appelle tous à dialoguer avec Lui: «N'ayez pas peur». «Si vos péchés sont 
comme l’écarlate, ils deviendront aussi blancs que neige» (Is. 1,18) #HomélieSainteMarthe 
  
 
12 Mars 2020  
Demandons aujourd'hui au Seigneur la grâce de ne pas tomber dans l'indifférence, la grâce que toutes les 
informations sur les douleurs humaines que nous recevons, entrent dans nos cœurs et nous incitent à faire 
quelque chose pour les autres. #HomélieSainteMarthe 
 
 
13 Mars 2020  
Aujourd'hui, nous demandons au Seigneur la grâce de ne pas oublier la gratuité de la révélation. Dieu s'est 
manifesté comme un don, il s'est fait don pour nous, et nous devons nous donner, le montrer aux autres 
comme un don et non comme notre propriété. #HomélieSainteMarthe 
 
 
14 Mars 2020  
Avec la parabole de l'enfant prodigue (Lc 15, 1-32), le Seigneur nous fait comprendre quel est le problème: 
vivre à la maison mais ne pas se sentir à la maison, parce qu'il n'y a pas de relation de paternité, de 
fraternité. #HomélieSainteMarthe 
 
 
15 Mars 2020  
Le #ÉvangileduJour (Jn 4,5-42) nous raconte la rencontre de Jésus avec une femme, avec une pécheresse 
qui a eu le courage de lui dire la vérité. Que le Seigneur nous donne la grâce de nous tourner vers Lui avec 
notre vérité. #HomélieSainteMarthe 
 
 
16 Mars 2020  
Dieu agit toujours dans la simplicité : dans la simplicité du travail quotidien, dans la simplicité de la 
prière. L'esprit du monde nous conduit au contraire vers la vanité, vers des apparences qui finissent dans 
la violence. #HomélieSainteMarthe 
 
 
17 Mars 2020  
La parabole que Jésus nous raconte (Mt 18, 23-35) est très claire : demander pardon implique le pardon. 
les deux vont ensemble et ne peuvent être séparés. Pour entrer au ciel, nous devons pardonner. 
#HomélieSainteMarthe 



 
 
18 Mars 2020  
Dieu est proche et nous demande d'être proches les uns des autres. En ce moment, nous ne pouvons 
être proches physiquement par peur de la contagion, mais nous pouvons éveiller en nous une attitude de 
proximité: avec la prière et l'aide réciproque. #HomélieSainteMarthe 
 
 
19 Mars 2020  
En cette solennité de #SaintJoseph, nous demandons au Seigneur la grâce de vivre dans le concret de la 
vie quotidienne et aussi dans le "concret" du mystère. Entrer dans le mystère n'est pas rêver, entrer dans 
le mystère c'est adorer #HomelieSainteMarthe 
 
 
20 Mars 2020  
Le Dieu de la tendresse nous guérira de nombreuses blessures dans la vie et de nombreuses mauvaises 
choses que nous avons faites. Revenir à Dieu, c'est revenir à l'étreinte, à l'étreinte du Père. 
#HomélieSainteMarthe 
 
 
21 Mars 2020  
Le Seigneur pardonne tous les péchés mais il a besoin que je les lui fasse voir. L'#Évangiledujour nous 
enseigne comment prier, comment nous rapprocher du Seigneur: avec humilité, avec le "coeur nu", sans 
maquillage, sans se déguiser avec ses propres vertus. #HomélieSainteMarthe 
 
 
22 Mars 2020  
En présence de Jésus ressortent les vrais sentiments du coeur. Lisons l'#Évangiledujour (Jn 9, 1-41) pour 
bien comprendre ce qui arrive quand Jésus passe. #HomélieSainteMarthe 
 
 
23 Mars 2020  
Foi, persévérance et courage sont les trois conditions pour prier. En ces temps où il est nécessaire de 
prier davantage. Pensons à prier de cette manière. Le Seigneur ne déçoit pas ! Il nous fait attendre, mais 
ne nous déçoit pas. #HomélieSainteMarthe 
 
 
24 Mars 2020  
Dans l’#ÉvangileDuJour (Jn 5,1-16) il y a le paralytique, malade de pessimisme, de tristesse, d’apathie: 
c'est un brouillard qui entoure l'âme et l’empêche de vivre. Et il y a l'eau, symbole de vie, l'eau que Jésus 
a utilisée pour nous régénérer, le Baptême. #HomélieSainteMarthe 
  
 
26 Mars 2020  
La question que j’aimerais poser aujourd’hui à chacun de nous: quelles sont les idoles que j’ai dans mon 
cœur? Où est-ce que je les cache? Demandons au Seigneur la grâce de connaître nos idoles. Et si nous ne 
pouvons pas les cacher, tenons-les au moins à l’écart. #HomélieSainteMarthe 
 
 
27 Mars 2020  
Demandons au Seigneur la grâce de lutter contre l’esprit mauvais, de discuter quand nous devons 
discuter, mais devant l’esprit qui s’acharne, d’avoir le courage de se taire. #HomélieSainteMarthe 
 



 
28 Mars 2020  
Le peuple de Dieu a le «flair» pour savoir où se trouve l’Esprit, pour connaître les voies du Salut. Le 
peuple de Dieu suit Jésus. Il ne sait pas expliquer pourquoi, mais il Le suit. Et il ne se fatigue pas. 
#HomélieSainteMarthe 
 
 
29 Mars 2020  
"Profondément ému et très bouleversé, il pleura" (Jn 11, 35). Aujourd'hui, devant tous ceux qui souffrent 
des conséquences de cette pandémie, demandons au Seigneur la grâce de pleurer. Puisse ce jour être 
pour nous tous le dimanche des pleurs. #HomélieSainteMarthe 
 
 
30 Mars 2020  
Le Seigneur fait justice à la femme innocente,il pardonne la pécheresse; les corrompus,Il les 
condamne,les hypocrites,Il les aide à se convertir. Chacun de nous a ses propres péchés. Regardons vers 
le Seigneur qui fait justice, mais qui est si miséricordieux. #HomélieSainteMarthe  
 
 
31 Mars 2020  
Jésus a pris sur lui nos péchés sur jusqu'au point de devenir péché. Ce n'est pas facile de comprendre 
cela, nous ne le comprendrons jamais complètement. Nous ne pouvons que contempler, prier et rendre 
grâce. #HomélieSainteMarthe 
 
 
1 Avril 2020  
"Si vous demeurez dans ma parole, vous êtes vraiment mes disciples" (Jn 8, 31). Le disciple est un 
homme libre, car il reste dans le Seigneur. Rester dans le Seigneur signifie se laisser guider par l'Esprit 
Saint. #HomélieSainteMarthe 
 
 
2 Avril 2020  
Que notre existence chrétienne soit comme celle de notre père Abraham : conscient d'être choisi, joyeux 
d'aller vers une promesse et fidèle à l'alliance. #HomélieSainteMarthe 
 
 
3 Avril 2020  
Ce vendredi, ça arrêtons-nous pour réfléchir aux souffrances de Marie, Notre-Dame des Douleurs, et de 
dire "merci d'avoir accepté d'être mère". Dans la maternité de la Vierge, nous voyons la maternité de 
l'Église qui accueille tout le monde. #HomélieSainteMarthe  
 
 
4 Avril 2020  
Nous devrions avoir l'habitude de voir en nous le processus de la tentation, qui nous fait changer le coeur 
de bien en mal. Comment s'est initié ce processus dans mon âme? Comment a-t-il grandi? Que l'Esprit 
Saint nous éclaire en cette connaissance intérieure. #HomélieSainteMarthe 
 
 
6 Avril 2020  
Nous serons jugés sur notre relation avec les pauvres. Quand Jésus dit "Des pauvres, vous en aurez toujours 
avec vous", il dit "je serai toujours avec vous dans les pauvres, je serai présent, là". C'est le centre de 
l'Évangile. Nous serons jugés pour cela. #HomélieSainteMarthe 
 



 
7 Avril 2020  
Il y a toujours des chutes dans la vie, chacun de nous est pécheur. Mais ce qui importe, c'est l'attitude 
devant Dieu. Demandons la grâce de persévérer dans le service et, quand nous tombons, la grâce de 
pleurer comme Pierre a pleuré. #HomélieSainteMarthe 
 
 
8 Avril 2020  
Pensons au petit Judas que chacun de nous a à l'intérieur de lui-même. Chacun de nous a la capacité de 
choisir entre la loyauté et l'intérêt. Chacun de nous a la capacité de trahir, de vendre, de choisir pour son 
propre intérêt. Judas, où es-tu? #HomélieSainteMarthe 
 
 
13 Avril 2020  
Notre pari sera en faveur de la vie et de la résurrection des peuples, ou il sera pour le dieu argent, ce qui 
équivait à retourner au tombeau de la faim, de l'esclavage, des guerres, des fabricants d'armes, des enfants 
sans éducation #HomélieSainteMarthe 
 
 
14 Avril 2020  
Se convertir signifie revenir à la fidélité. Demandons aujourd’hui la grâce d’être fidèles, y compris devant 
les tombeaux, devant l’effondrement de tant d’illusions. Il n’est pas facile de maintenir la fidélité. Que ce 
soit Lui, le Seigneur, qui la garde. #HomélieSainteMarthe 
 
 
15 Avril 2020  
La fidélité à Dieu est une fidélité patiente avec son peuple. Dieu écoute, guide, explique lentement et 
réchauffe le cœur comme Il l’a fait avec ces deux disciples qui s’éloignaient de Jérusalem: il réchauffe leur 
cœur pour qu’ils rentrent chez eux. #HomélieSainteMarthe 
 
 
16 Avril 2020  
L'#ÉvangiledAujourd'hui (Lc 24, 35-48) est un de mes préférés : "dans leur joie, ils n'osaient encore y croire" 
(v.41). Etre remplis de joie. Ne pas être joyeux, positifs, c'est autre chose; c'est la plénitude de la 
consolation, plénitude de la présence du Seigneur. #HomélieSainteMarthe 
 
TWEET 2  
La joie du Seigneur est votre force (Ne 8, 10). La grande force que nous avons pour avancer comme témoins 
de la vie est la joie du Seigneur. Demandons aujourd'hui la grâce de cette joie, qui est fruit de l'Esprit-Saint. 
#HomélieSainteMarthe 
 
 
17 Avril 2020  
Les disciples ont fait un chemin de familiarité avec le Seigneur. Que le Seigneur enseigne à nous aussi cette 
familiarité avec Lui, qui est personnelle, mais toujours communautaire: une familiarité dans la vie 
quotidienne, dans les sacrements, au milieu du peuple de Dieu. #HomélieSainteMarthe 
 
 
18 Avril 2020  
D'où vient le courage des apôtres? C'est un don de l'Esprit Saint. La franchise, le courage, est un don que le 
Seigneur fait le jour de la Pentecôte. La mission naît précisément du don de l'Esprit Saint. 
#HomélieSainteMarthe 
 



 
20 Avril 2020  
Etre chrétien, ce n’est pas seulement accomplir les commandements, mais «naître de nouveau» et laisser 
l’Esprit entrer en nous et nous porter où Il veut. C’est cela, la liberté de l’Esprit. Que le Seigneur nous aide à 
être toujours dociles à l’Esprit. #HomélieSainteMarthe 
 
 
21 Avril 2020  
Tant de choses peuvent diviser les communautés: l’argent, la vanité, le bavardage. Mais l’Esprit vient nous 
sauver de cela. L’Esprit Saint est le maître de l’harmonie, Il crée l’harmonie dans la communauté, car Il est 
l’harmonie entre le Père et le Fils. #HomélieSainteMarthe 
 
 
22 Avril 2020  
Laissons l’amour de Dieu entrer en nous et nous aider à voir avec la lumière de l’Esprit. Demandons-nous: 
est-ce que je Marse dans la lumière ou dans les ténèbres, suis-je enfant de Dieu ou ai-je fini par être une 
pauvre «chauve-souris»? #HomélieSainteMarthe 
 
 
23 Avril 2020  
Le secret de Pierre est la prière de Jésus: Jésus prie pour Pierre, pour que sa foi ne soit pas affaiblie. Et ce 
qu'il a fait avec Pierre, il le fait pour nous tous. Jésus prie pour nous devant le Père, en montrant ses plaies, 
prix de notre salut. #HomélieSainteMarthe 
 
 
24 Avril 2020  
Jésus formait le cœur des apôtres pour qu'ils servent. Il leur enseignait cette attitude pastorale qu'est la 
proximité au peuple de Dieu. Le cœur des pasteurs fait la pastorale, non pas la structure. #PrionsEnsemble 
pour les pasteurs de l'Église. #HomélieSainteMarthe 
 
 
25 Avril 2020  
Dans l'Évangile d'aujourd'hui, il y a l'envoi du Seigneur: "Allez dans le monde entier et proclamez 
l'Évangile". La foi nous fait toujours sortir de nous. Elle doit être transmise, offerte, surtout par le 
témoignage. Allez, laissez les gens voir comment vous vivez. #SainteMarthe 
 
 
26 Avril 2020  
Quelle patience a le Seigneur avec chacun de nous! Il respecte notre situation, Il Marse à nos côtés comme 
avec les disciples d’Emmaüs, Il écoute nos inquiétudes. Il aime écouter comment nous lui parlons pour bien 
nous comprendre et donner la réponse juste. #HomélieSainteMarthe 
 
 
27 Avril 2020  
Dans la vie, il arrive que nous nous éloignions du Seigneur et que nous perdions la fraîcheur du premier 
appel. Demandons la grâce de revenir à ce premier appel, où le Seigneur nous a regardés, nous a parlés, et 
a fait naître en nous le désire de Le suivre. #HomélieSainteMarthe 
 
 
28 Avril 2020  
Tant de fois, par nos commentaires, nous commençons un petit lynchage quotidien. Que le Seigneur nous 
aide à être justes dans nos jugements, à ne pas lancer ni suivre ce bavardage qui entraîne une 
condamnation sommaire. #HomélieSainteMarthe 



 
 
29 Avril 2020  
Nous devons pas être abstraits en confessant nos péchés, mais simples et concrets comme des enfants: "je 
suis pécheur pour ceci, ceci et ceci". Cela me conduit à la honte. Le concret est ce qui me fait sentir comme 
un vrai pécheur et non un pécheur dans l'air. #HomélieSainteMarthe 
 
 
30 Avril 2020  
Notre témoignage ouvre les portes aux gens. Notre prière ouvre les portes au coeur du Père. Demandons 
au Seigneur de vivre notre travail avec le témoignage et la prière pourque le Père puisse attirer les gens 
vers Jésus. #HomélieSainteMarthe 
 
 
1 Mai 2020  
Le mot "travail" est ce que la Bible utilise pour décrire cette activité de Dieu : "Dieu avait achevé l’œuvre 
qu’il avait faite." (Gen 2.2). Dieu a donné cette activité à l'homme. Le travail est la vocation de l'homme. 
#HomelieSainteMarthe 
 
 
2 Mai 2020  
La crise est un moment de choix. Cette pandémie est un moment de crise sociale. Comment réagir ? Avec la 
persévérance, le silence, la fidélité à Dieu, aux décisions prises avant. Le moment de crise est comme passer 
par le feu pour devenir forts. #HomélieSainteMarthe 
 
 
3 Mai 2020  
Le dimanche du Bon Pasteur est un beau dimanche, c'est un dimanche de paix, de douceur, de tendresse, 
parce que notre Pasteur prend soin de nous. "Le Seigneur est mon berger, je ne manquerai de rien." (Sal 
22) #HomelieSainteMarthe 
 
 
4 Mai 2020  
Il y a des idées qui provoquent des divisions, mais l'idée de l'Esprit Saint est plus importante. Que le 
Seigneur nous libère des divisions et nous aide à comprendre ce grand mystère de Jésus qui est le pasteur 
de tous. En Lui, nous sommes tous frères. #HomélieSainteMarthe 
 
 
5 Mai 2020  
Il y a des attitudes qui ne permettent pas d'avancer dans la connaissance du Seigneur: les richesses, 
l'acédie, la rigidité, le cléricalisme, la mondanité... Il manque la liberté et on ne peut pas suivre Jésus sans la 
liberté. #HomélieSainteMarthe 
 
 
6 Mai 2020  
Ce n'est pas facile de vivre dans la lumière. La lumière fait voir tant de mauvaises choses en nous: les vices, 
l'arrogance, l'esprit mondain. Mais Jésus nous dit: "aie courage, laisse-toi illuminer, car moi, je te sauve". 
N'ayons pas peur de la lumière de Jésus! #HomélieSainteMarthe 
 
 
7 Mai 2020  
Etre chrétien, c'est appartenir à un peuple choisi librement par Dieu, c'est avoir en mémoire tous ceux qui 



nous ont précédé sur le chemin du salut. Demandons au Seigneur la conscience d'appartenir au peuple de 
Dieu, qui dans sa totalité a le parfum de la foi. #HomélieSainteMarthe 
 
 
8 Mai 2020  
Le Seigneur console avec proximité: il parle peu mais il est proche. Avec vérité: il ne trompe pas. Avec 
espérance: "que votre coeur ne se trouble pas". La consolation du Seigneur est proche, véridique et nous 
ouvre les portes de l'espérance. #HomélieSainteMarthe 
 
 
9 Mai 2020  
L'Eglise se situe entre les consolations de Dieu et les persécutions du monde. L'Esprit Saint fait l'harmonie 
de l'Eglise. Le mauvais esprit détruit. Nous sommes attentifs à ne pas mettre notre confiance dans les 
pouvoirs temporels, mais en Jésus-Christ et en l'Esprit Saint. #Homélie SainteMarthe 
 
 
10 Mai 2020  
Pour prier, il faut du courage. Prier, c’est aller avec Jésus au Père qui te donnera tout. L’Église avance avec 
ce courage de la prière, car l’Esprit Saint nous enseigne que nous faisons peu. C’est Dieu qui “fait les 
choses” dans l’Église. #HomélieSainteMarthe 
 
 
11 Mai 2020  
Que fait l’Esprit-Saint en nous? Il nous rappelle tout ce que Jésus a dit, Il nous aide à grandir dans la 
compréhension de la foi; il nous accompagne et nous soutient dans le discernement, Il nous éclaire dans les 
petites et les grandes décisions de la vie. #HomélieSainteMarthe 
 
 
12 Mai 2020  
La paix que donne le monde isole des autres, c’est un bien-être qui anesthésie. Elle est passagère et stérile. 
La paix du Seigneur est définitive, féconde et joyeuse. Elle fait aller vers les autres, elle est pleine 
d’espérance et regarde vers le Ciel. #HomélieSainteMarthe 
 
 
13 Mai 2020  
«Demeurez en moi et moi en vous.» Cette façon de "demeurer" est active et réciproque. «Moi je suis la 
vigne, et vous les sarments.» (Jn 15,5). Nous, les sarments, nous avons besoin de la sève, et la vigne a 
besoin des fruits du témoignage. #HomélieSainteMarthe 
 
 
14 Mai 2020  
Nous tous, frères et soeurs de chaque tradition religieuse, nous nous unissons aujourd'hui à la journée de 
prière et de jeûne, de pénitence organisée par le Haut Comité pour la Fraternité humaine. 
#HumanFraternity #Prionsensemble #HomelieSainteMarthe  
 
 
15 Mai 2020  
La perfection de la route pour suivre Jésus n'est pas la rigidité, qui cause des tourments, mais l'esprit de la 
liberté évangélique qui mène à la joie. #HomelieSainteMarthe   
 
 
16 Mai 2020  
Qu'est-ce que l'esprit du monde dont parle Jésus (Jn 15,18-21)? C'est une manière de vivre, une culture de 



l'éphémère qui ne connaît pas la fidélité. Demandons à l'Esprit Saint la grâce de discerner ce qu'est la 
mondanité et ce qu'est l'Évangile. #HomelieSainteMarthe   
 
 
17 Mai 2020  
Aujourd'hui, nous vivons dans une société avec le sentiment d'être orphelin, parce que manque le Père. 
Demandons à l'Esprit Saint la grâce de retrouver le Père, car c'est le Père qui donne sens à toute la vie et 
fait que les hommes soient une famille. #HomélieSainteMarthe 


